

日本共産党 西宮市議会議員

三好さつきだより



〒662-8367 西宮市六湛寺町10-3

TEL・0798-35-3368

s.miyoshi0506@gmail.com



2024.8 No8

補聴器購入助成、聞こえの支援を！



6月議会で、昨年度に続き、難聴高齢者の早期発見と補聴器購入費用助成について質問しました。その中で、前回取り上げた、認知症予防にもつながる「難聴高齢者の早期発見」として西宮市は「聞こえのフレイル予防」の啓発チラシ配布や集いの場で聞こえのチェックを行っている」と答弁。さらに、高齢者と接する関係者への聞こえの講座開催を求めました。補聴器購入費用助成については、「財政が厳しいから困難」とこれまで同様の情けない答弁。そこで、「助成にかかる必要な財源はいくらかかるのか？」と聞くと、「1人あたり2万円として、対象者600人で1200万円必要」と。たったの1200万円！？と驚き、同時にこの額面さえ「できない」という西宮市は大丈夫なのか？と心配になりました。傍聴者からも驚きの声が多くあったと聞きました。実現に向け、新たな目標の実現のためにがんばります！



「難聴高齢者の閉じこもりを防止し、積極的な社会参加及び地域交流の促進、健康増進に資することを目的に、補聴器購入費用助成制度の早期創設を強く要望する」と7/25党議員団は市に申し入れを行いました！

当日は年金者組合、補聴器使用者からの実態も報告され、市担当者はリアルな声を初めて聞いたと話されました。今後の予算編成に組み入れてもらえるように強く要望しました。

(→高齢介護課へ提出)

聴器購入費用助成制度は認知症予防の取り組みとしても全国的に広がってきています。2021年に助成している自治体は全国で36だったのが、2024年5月には286自治体と大きく前進！助成の内容も対象年齢を65歳から40歳に引き下げたり、助成額の上昇(3万円～8万円)もみられます。兵庫県においては、41自治体中、前年8自治体から今年度は14自治体に！地方議会では、同制度を求める意見書採択が265自治体にのぼり、国の制度として踏み出していくべきという声が一層高まっています。当事者の方は、「補聴器は高額で年金者はなかなか手が出ない。清水の舞台から飛び降りる覚悟で購入した。」「補聴器利用することで、会議に参加できるようになった」など声が聞かれました。眼鏡を利用するように補聴器も利用がすすめばと願います。



補聴器購入費用助成
制度創設申し入れ



熱中症から

市民を守れ

熱中症による救急搬送人員は年々増加。その半数以上が高齢者で、住宅内での発生が4割を占めます。2024年度4月に気候変動適応法が改正され、6月議会で市の取り組みを聞きました。これまでも党議員団は市内に11か所ある冷水器の増設などを求めてきました。市は暑さ指数3.5の熱中症特別警戒アラート下でのクーリングシェルター（暑熱遮断避難施設）を7月中に指定・開設をすると答弁。さらに平時からの利用と、公共施設をクーリングシェルターと指定し、民間企業にも呼び掛けてクールシェアスポット（涼みどころ）を数多く設置するよう求めました。

また、熱中症予防には、エアコンの使用は欠かせません。電気代が心配で使い渋るといった状況がある生活保護世帯への電気代の支援を求めました。しかし、市独自の支援は考えていないと答弁。最も困難な人を支援し、「命を守る」ことが必要です。財政が厳しいと片づけるのではなく、どうしたらできるか、他自治体からも学んでほしいです。

クーリングシェルターの指定が決定！！

8/10号の市政ニュースで発信されました！

暑さ指数3.5の熱中症特別警戒アラート以外でも、平時からの利用が可能になりました！

本庁舎はじめ、7つの公的施設です。外出時など「涼みどころ」として、ご利用ください。

（設置場所）本庁舎・鳴尾支所・瓦木支所・甲東支所
塩瀬支所・山口支所・アクタ西宮ステーション

（開放期間）7/25～10/23

月曜日～金曜日 祝日除く、開所時間



改善されました



東三公園

東三公園にある舞台状になっているところのベンチです。木製部分が朽ち果てて、使用するには、大変危険な状態でした。きれいな頑丈なベンチに生まれ変わりました！

西宮浜マリナの標識

西宮浜マリナへの跳ね橋を渡った箇所
の標識です。
見えにくいですが、以前はマリナにある「公園センター」「スポーツ広場」と同じ向きに「御前浜公園」のプレートがありました。標識の場所を移動し、「御前浜公園」プレートの向きが変更されました。



市議有志で姫路市の「こども家庭センター」の視察へ
母子保健・児童福祉の連携、協働を深め、子育てに困難を抱える家庭へ、虐待を未然に防ぐ取り組みが始まっています。当市でも健康福祉と子ども支援の連携が急がれます！次回は、思春期の取り組みについて予定しています。



コロナの感染、あちらこちらで聞かれます。熱中症もまだまだ心配。冷たいものばかりに手がいきますが、温かい食べ物をとって、胃腸も休ませて！



お困りのことが、あればご連絡くださいね。

*8/29から9月議会が始まります。要求実現のためにがんばります！